



## Dos chicos de Francia y Eslovaquia participan en Logroño en un programa de movilidad pionero en España

# Jóvenes, europeos y gitanos

A. AZCONA LOGROÑO

Vanesa Calvet es una joven francesa, de 20 años, y Robert Horvath, de 19, es eslovaco. Los dos tienen en común ser jóvenes europeos y de etnia gitana, requisitos que les ha permitido venir a Logroño para participar en una experiencia pionera que persigue facilitar a movilidad de esta comunidad por los países comunitarios. La idea, por la que ya se han interesado colectivos gitanos de otras comunidades, surgió de la oenés riojana Intereuropa y la ha materializado en colaboración con la Asociación de Promoción Gitana de La Rioja, cuyo presidente Enrique Jiménez se mostraba ayer realmente entusiasmado por su convencimiento de que los suyos «tienen que salir y participar cada vez más».

Alba Moreno, presidenta de Intereuropa, también destacó el gran paso que se da con esta iniciativa, que culminará con el desplazamiento de jóvenes gitanos riojanos a otros países de Europa. No hay que olvidar que esta minoría étnica es la que más dificultades tiene para desplazarse.

Los dos jóvenes, que han llegado a este proyecto gracias a su participación en los programas europeos 'Servicio Voluntario Europeo' y 'Leonardo da Vinci', tendrán la oportunidad de colaborar en acciones y actividades e ayuda a la comunidad gitana de La Rioja por un periodo de seis meses. En el caso de Vanesa Calvet, que cursó bachillerato en ciencias técnicas de acción y comunicación comercial y ha trabajado como animadora en varios centros y como cuidadora, sus funciones serán colaborar en actividades de apoyo escolar con niños gitanos en el centro 'Mistos' y el apoyo al equipo de mediación educativa que esta asociación lleva en diferentes puntos de La Rioja.

Ayer su testimonio fue destacado con interés por Enrique Jiménez quien ve en su trayectoria una referencia muy positiva para motivar a las mujeres riojanas de su asociación. «Va a ser muy valioso que conozcan que una trabajadora, mujer y gitana,

dos condicionantes en esta sociedad, es capaz de salir de su país para enseñar lo que sabe».

En el caso de Robert Horvath, que como su compañera recibirá en esta tiempo una formación lingüística y cultural, va a colaborar en el centro sociocultural 'Mistos' que la Asociación de Promoción Gitana tiene en nuestra ciudad. También ayudará a los educadores en su labor diaria con los gitanos que acuden a la ludoteca de dicho centro. La asociación que le ha enviado a España se llama 'Clovek v tisni'.



vanesa y robert, ayer en la sede de Intereuropa. /D.URIEL

### LOS PERFILES

#### Robert Horvá

**Edad y país:** Tiene 19 años y procede de Eslovaquia.

**Ocupación:** Va a colaborar en actividades de apoyo escolar con niños gitanos y apoyar al equipo de mediación educativa.

#### Vanesa Calvet

**Edad y país:** Es una joven de 20 años procedente de Francia.

**Ocupación:** Ayudará a los educadores en su tarea diaria con los niños gitanos que acuden a la ludoteca «Mistos».

«Vanesa es una buena referencia para nuestras mujeres gitanas»